

| OTTMARSHEIM |

Le wifi public opérationnel

Des bornes d'accès au wifi gratuit viennent d'être installées dans plusieurs endroits de la commune d'Ottmarsheim.

Bernard Sticht

« La mise en place de ce wifi dans les lieux publics s'inscrit dans notre démarche de ville ouverte sur l'avenir, soutient Marc Munck, le maire d'Ottmarsheim. Il s'agit là d'un outil de développement du tourisme, mais il permet également aux habitants, aux visiteurs de passage d'accéder gratuitement au haut débit. » Et d'illustrer ses propos : « Le dispositif a été testé lors du dernier marché de Noël, 300 utilisateurs uniques en ont profité. »

« Des précautions ont été prises »

« Avant de lancer cette opération, l'émission d'ondes diverses suscitant des interrogations, des mesures ont été réalisées en septembre 2015. Le résultat de l'étude indique que notre niveau d'émissions se situe nettement en



Le maire, Marc Munck, entouré de son adjoint Cyrille Vogel (à sa gauche) et de Jean-Jacques Charles, de la société prestataire, vient de lancer le wifi gratuit à Ottmarsheim. La mairie est équipée d'un point d'accès et un plan du village indique les autres implantations.

Photo L'Alsace/B.S.

dessous des préconisations légales. Nous étions 1220 fois inférieurs

aux seuils, indique Cyrille Vogel, adjoint au maire en charge du numérique. De toute façon, si cela n'avait pas été le cas, nous n'aurions pas mis cela en place. » L'élu annonce d'ailleurs une nouvelle campagne de relevés : « Je suis confiant. Des précautions ont été prises. » Les sept antennes ont été installées à trois mètres de hauteur, sur des mâts ou sur des bâtiments. La zone de couverture est balisée par un affichage.

Sept lieux ont été ciblés. On pourra accéder au wifi gratuit sur l'esplanade de l'abbatiale bien sûr, à proximité des salles communales, d'aires de jeux, d'équipements sportifs et dans le parc du centre nautique, mais pas à l'intérieur de la piscine Aquarhin, le bâtiment étant intercommunal, est-il précisé.

Pour réaliser cette opération, la commune d'Ottmarsheim a fait appel au groupe Afone et son réseau

national Wifilib. Son responsable de développement, Jean-Jacques Charles, met en avant ce partenariat : « Une première pour une collectivité de cette taille. Une fois authentifié, chaque utilisateur de notre service pourra aisément se connecter dans les multiples villes où nous sommes implantés. »

L'application Wifilib est présentée comme un outil « de communication commerciale et institutionnelle », selon l'expression du représentant de la société Afone. « Et avec sa Dash board (tableau de bord) d'une vingtaine de pages, on aura donc accès direct au site de la commune d'Ottmarsheim par exemple. Et au gré de ses déplacements, l'utilisateur bénéficiera de notre réseau national. » « Un partenariat gagnant – gagnant », souligne Cyrille Vogel, qui pense déjà à la prochaine étape : « Lorsque la fibre optique arrivera jusque chez nous, nous passerons alors au wifi gratuit à très haut débit. »

Mode d'emploi

Le service de wifi public fonctionne 24 heures sur 24, 7 jours sur 7. « Sans interruption et sans limitation de volume des données », assure la société Afone. Une fois le réseau repéré, la connexion se fait après avoir renseigné son e-mail, son numéro de téléphone portable et son année de naissance. « Nous sommes tenus par la loi. Il s'agit d'un réseau sécurisé, insiste le représentant du prestataire. Quinze à vingt secondes après, on reçoit un SMS ou mail qui permet de se connecter à vie sur notre réseau ici et sur tous nos nombreux points partout en France. »

Le représentant conseille aussi de télécharger l'application Wifilib (sur Google Play ou App Store), « pour aussi profiter des actus et bons plans autour de vous ». La connexion se fait alors avec son mail ou son compte Facebook.



Les zones couvertes sont balisées par un logo.

En bref

PETIT-LANDAU
Le conseil municipal de Petit-Landau se réunira le mardi 17 janvier à 19 h 30 à la mairie, 1^{er} étage de la maison villageoise. À l'ordre du jour : transfert de la compétence PLUI (plan local d'urbanisme intercommunal), refus du transfert automatique à M2A ; stockage et gestion de l'alambic communal ; convention de mise à disposition de locaux à la SPLA pour le temps périscolaire ; délégation au maire pour les dépenses d'aide sociale et de secours d'urgence ; documents d'urbanisme et droit de préemption urbain.

RIXHEIM
L'oncle Hansi sera le sujet de la première conférence de l'année organisée par l'association des Rencontres de la Commanderie. Elle a invité l'historien Gabriel Braeuner pour parler de Jean-Jacques Waltz, alias Hansi, à la Commanderie de Rixheim, le mardi 17 janvier à 20 h.

D'un côté, on accable Hansi de tous les maux. On le rend responsable d'être à l'origine d'une image de l'Alsace traditionnelle et figée. On le vilipende... De l'autre, on s'arrache ses dessins et ses aquarelles. Les livres qui lui sont consacrés sont des succès de librairie. Pour l'Alsace et ses offices de tourisme, il reste une « bonne affaire ». Qui fut-il vraiment ? Quelle est aujourd'hui sa place dans l'histoire politique et culturelle de la région ? Tels sont les axes de réflexion que propose d'examiner Gabriel Braeuner.

SAUSHEIM
Le conseil municipal de Sausheim se réunira en séance ordinaire le mardi 17 janvier à 19 h 30. À l'ordre du jour : constitution d'un groupement de commande entre les communes de Sausheim et de Battenheim pour la passation d'un marché unique de prestations de services de surveillance, autorisation de signer ; admission en non-valeur d'un produit irrecouvrable concernant le prêt de livres à la médiathèque ; débat d'orientation budgétaire, exercice 2017 ; divers.

FELDKIRCH

Les premiers vœux du maire

Élu maire de Feldkirch le 13 juin dernier, à la suite de la démission de Bertrand Felly, parti rejoindre sa région d'origine, la Lorraine, Pierre Salze a présenté ses vœux.



Le maire a évoqué le projet de voie sécurisée pour les piétons et les cyclistes entre Feldkirch et la gare de Bollwiller. Photo L'Alsace/TV St.

Véronique Stoeférié

Pour ses premiers vœux de maire de Feldkirch, Pierre Salze a accueilli, dans la salle des fêtes de l'espace des Chênes, de nombreux invités, maires et élus de communes voisines, Marc Jung, président de la communauté de communes de Guebwiller et environs, Antoine Homé, conseiller régional, Marie-France Vallat et Pierre Vogt, conseillers départementaux, et les représentants des forces vives du village, du monde associatif et culturel.

Un fil rouge a appuyé le discours du maire : la rencontre change le regard.

« Feldkirch est peut-être un petit village gaulois, mais pas isolé au sein

de l'intercommunalité choisie et non imposée. » Pierre Salze s'est ensuite adressé au futur président de M2A (Mulhouse Alsace agglomération), Fabian Jordan (il n'avait pas encore été élu à ce poste) : « Faites-nous changer d'avis quant à l'idée d'intégrer la communauté de communes de Guebwiller et environs. » Le ton était donné.

Après avoir relevé quelques-uns des faits marquants de 2016 dans les autres villages de M2A, le maire a évoqué ses souhaits pour cette nouvelle année.

Pierre Salze a parlé de son envie de travailler avec la commune de Bollwiller pour l'ouverture d'un accès de la gare côté Est, à la fois pour les piétons et les vélos, pour à terme

pourvoir rejoindre le nouveau lotissement que la commune met en place. Le chemin permettrait de relier les deux communes par une voie sécurisée et aux usagers du train de se rendre à la gare plus facilement. Le projet de nouveau lotissement est en fait une extension du lotissement existant La Roselière. Cette nouvelle tranche portera le nom de Champ des oiseaux et accueillera 75 logements sur 5,8 hectares, à construire sur une quinzaine d'années. Le permis d'aménager a déjà été délivré et le dossier est consultable en mairie.

Le maire a également évoqué la création prochaine d'une nouvelle zone photovoltaïque sur le terril Alex et le dossier de la station d'épuration, qu'il faudra remplacer et déplacer.

MULOS

| ILLZACH |

Connaissance du monde au Cambodge

À l'occasion de la projection de la ciné-conférence Connaissance du monde sur le Cambodge, le jeudi 19 janvier à 14 h 30 et 18 h 30, l'Espace 110, à Illzach, organise une soirée musicale et gourmande.

Entre 2003 et 2005, Emmanuel Braquet a sillonné le Cambodge, explorant chaque province avec sa petite équipe d'amis cambodgiens. De ces périples est issu un documentaire, *Cambodge, les clés d'un royaume*, un road-movie ponctué de rencontres émouvantes.

Dix ans plus tard, Emmanuel Braquet et son père Sébastien se sont posés les mêmes questions - que sont devenus la petite fille de Pailin, le petit garçon aux chauves-souris, l'ancien Khmer rouge devenu sorcier ? Et le vieux balayeur d'Angkor, les rescapés de la jungle ou ces enfants de Phnom Penh qui se consacraient à l'art de la danse ? Pour répondre à ces questions, ils sont repartis sur les pistes de ce royaume. De Phnom Penh à Angkor, de temples secrets en retrouvailles

magiques, c'est la face émouvante d'un pays nouveau que les spectateurs découvriront : *Le Cambodge du sourire retrouvé*.

La soirée se poursuivra par un concert gourmand à 21 h. Pour la note culinaire, le foodtruck La Route des saveurs sera présent avec un plat de bœuf à la sauce aux nouilles sautées. La note musicale sera assurée par le Duo Cambodia. La musique traditionnelle essentiellement jouée par les ethnies khmères est influencée par la musique indonésienne. Cet ensemble instrumental fera découvrir les couleurs musicales qui servent surtout à accompagner les danses de ballet royal.

YALLER jeudi 19 janvier à l'Espace 110, 1 avenue des Rives-de-l'Ille à Illzach. Connaissance du monde sur le Cambodge à 14 h 30 et 18 h 30. Tarifs : 9,50 €, réduit : 8 €, enfants/étudiants 4 €. Concert gourmand Duo Cambodia à 21 h. Tarif unique concert + plat du monde : 16 €. Billetterie : 03.89.52.18.81/www.espace110.org.



Un documentaire sur le Cambodge sera présenté jeudi à l'Espace 110. Photo Fotolia

| FLAXLANDEN |

Objectif Mourmansk

Le Photo vidéo club de Flaxlanden invite à découvrir un vidéo de Solange et Didier Buecher sur l'un des lieux les plus mystérieux et reculés d'Europe : la péninsule de Kola, à l'extrême nord-ouest de la Russie, entre mer Blanche et mer de Barents, au-delà du cercle polaire arctique. Une véritable expédition de 2500 km pour amateurs d'aventure et de nature intacte. Un périple qui mêle des paysages fabuleux à des contrées à peine explorées et permet de découvrir goulags et cités lugubres de l'ère industrielle soviétique, ainsi que des villages au milieu de nulle part.

restière et montagnes sacrées des Samis (Lapons). Une occasion de parcourir les pistes oubliées, défoncées et souvent inondées, construites sous la sinistre époque stalinienne par les détenus des goulags. Peu d'Occidentaux s'y aventurent. La péninsule de Kola nécessite des autorisations particulières.

Une invitation à vivre la solidarité et l'entraide du groupe, indispensables alors pour permettre la progression des huit véhicules, et la vie rude des bivouacs durant deux semaines.

Ce sera un voyage hors du commun, durant l'été indien nordique, dans un festival de couleurs entre toundra fo-

YALLER Flaxlanden, salle Inwiller, rue des Ecoles, vendredi 20 janvier à 20 h 30 et dimanche 22 janvier à 16 h, entrée libre.



Un passage dédié à négocier.

HIPPO 68

Grossiste en viande de cheval

Steak de cheval

A partir de

7,50 €

le kg

Sous vide par 2 pièces

HIPPO 68
8, rue Guy-de-Place
VIEUX-THANN
06 24 64 25 67
hippo68@orange.fr

Uniquement sur commande

Viande pour animaux

A partir de

3 €

le kg

© Hippo 68